



ASSEMBLÉE NATIONALE

13ème législature

Mali

Question écrite n° 78485

Texte de la question

M. Kléber Mesquida attire l'attention de M. le ministre des affaires étrangères et européennes sur la situation des populations du nord du Mali. En effet, ces populations vont à connaître dans les semaines à venir une sécheresse exceptionnelles et généralisée. La situation est déjà préoccupante. Les éleveurs qui habitent ces régions, climatiquement vulnérable, ont déjà commencé à acheter des tourteaux de coton pour nourrir leurs bêtes et du riz pour eux-mêmes. Mais ces populations ont des moyens financiers très limités et leur capacité de défense est faible au regard des trois mois de « soudure » qu'ils vont devoir affronter avant la prochaine saison des pluies. La situation est donc appelée à s'aggraver si, dans les semaines à venir, une action urgente n'est pas entreprise. Aussi, il lui demande de bien vouloir lui indiquer quelles mesures urgentes il compte prendre pour permettre à cette région de bénéficier d'urgence d'une aide alimentaire.

Texte de la réponse

La situation alimentaire et nutritionnelle était très critique en 2010 dans plusieurs pays de la bande sahélienne, principalement au Niger (7,8 millions de personnes affectées) et au Tchad (2 millions de personnes vulnérables). Les déficits de production entraînent des déficits céréalier et fourrager affectant le bétail et des prix élevés des denrées alimentaires, dans un contexte de vulnérabilité alimentaire et de malnutrition déjà structurellement élevée. La situation au nord du Mali était aussi préoccupante. Pour répondre à cette situation de crise régionale, la France a alloué un million d'euros à des opérations d'assistance alimentaire dans la zone qui ont été mises en oeuvre par le Comité international de la Croix-Rouge (CICR), le fonds des Nations unies pour l'enfance (UNICEF), le programme alimentaire mondial (PAM) et les organisations non gouvernementales Médecins du monde (MdM) et Vétérinaires sans frontières (VSF). Afin de contribuer à la reconstitution du stock national de sécurité alimentaire du Mali, la France a en outre alloué 600 000 euros en 2011 au PAM. Par ailleurs, la France s'est engagée à renforcer son aide en faveur de la stabilité et du développement économique des régions du Nord-Mali dans le contexte de dégradation de la situation sécuritaire en considérant que sécurité et développement sont indissociablement liés.

Données clés

Auteur : [M. Kléber Mesquida](#)

Circonscription : Hérault (5^e circonscription) - Socialiste, radical, citoyen et divers gauche

Type de question : Question écrite

Numéro de la question : 78485

Rubrique : Politique extérieure

Ministère interrogé : Affaires étrangères et européennes

Ministère attributaire : Affaires étrangères et européennes

Date(s) clé(s)

Question publiée le : 11 mai 2010, page 5141

Réponse publiée le : 9 août 2011, page 8514